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10 月 29 日，金业路 80 余棵垂
柳开始移走，这是九都路改造提升
工程开始以来又一次规模较大的树
木移栽。对此，很多网友和市民提
出疑问：这些树木将被移栽到何
处？移走后的树木将如何利用？如
何保证树木移栽的成活率？带着这
些疑问，记者进行了采访。

涧西新闻

本报讯 连日来，为大力推进开放招商工作，涧西区商务
局充分发挥职能作用，采取四项措施，推进基础性工作落实。

抓项目谋划。一是围绕提升传统优势产业谋划项目。
该区借助轴承、农机、矿山机械产业基础较好的优势，引进
配套企业进驻，重点打造轴承、装备制造业基地。二是围绕
新兴现代服务业谋划项目。重点引进高端商贸、娱乐休闲、
现代物流、中介服务、电子商务等产业企业。三是围绕战略
性新兴产业谋划项目。依托辖区科研和人才的优势，重点
谋划引进工业设计、研发中心、技术中心、创意设计等项目。

抓三库建设。抓人才库，发挥辖区人大代表、政协委
员、成功人士等联系广泛的作用，充分挖掘“引凤还巢”资
源；抓企业库，对大厂矿、大科研院所、大专院校、民营企业
情况随时登记完善，引导企业开展开放招商活动，有针对性
地进行招商，带动产业集群发展；抓项目库，对谋划项目、在
谈项目、签约项目进行统计，结合项目进展情况做好跟踪、
问效等工作，加快推进项目进度。

抓业务培训。涧西区商务局两名业务副局长分片分包
办事处，带领局工作人员每周到办事处、集聚区，对从事招
商的工作人员进行面对面指导、培训，提高基层单位从事招
商工作人员的业务素质和业务能力。

抓招商宣传。实行项目信息通报制度，进一步完善信
息手机短信发布平台，对搜集到的谋划项目、邀商考察、外
出招商等开放招商信息及时发布；借助政府网站开放招商
板块等平台，及时发布招商信息及动态，对获取的信息及时
跟踪。 （赵从利）

涧西区商务局：

采取四项措施
抓好开放招商

本报讯“我们年纪大了，行动不方便，社区党委送党课
到家门口，这样的学习真方便啊！”79岁的老党员代伯益高
兴地说。10月28日下午，涧西区长安路办事处青岛路二
社区党委联合第三党支部，开展了“送党课到支部”活动，在
10号北院为老党员们上了一堂生动的党课。

该社区辖区面积大、院落多，共有400余名党员，其中
60岁以上的老党员占了2/3。为方便大家学习，社区党委
结合辖区实际，想出了“送党课上门”的点子。为保证教育
效果，社区党委成员分别与10个支部结成教学对子，每人
都准备了适应不同阶段学习的授课内容。

“送党课上门”活动灵活机动，克服了社区党员居住地分
散、不方便集中的实际困难，效果良好。 （王艳梅 潘丽军）

送党课到家门口
老党员们真欢迎

青岛路二社区：

近段时间，涧西区深入开展争先晋
位“百日竞赛”活动，全区各部门、各单
位结合工作实际，进一步自我加压、拉
高标杆、负重奋进，全区上下初步形成
你追我赶、比学赶超、奋勇争先的良好
局面。

■知己知彼 找准差距

眼下，涧西区加快推进老工业基地
振兴转型已进入关键时期。在第三季
度经济运行排名中，涧西与省内先进县

（市）区和全市兄弟县（市）区相比，部分
经济指标增速还不够快，特别是工业增
加值增速放缓，排名靠后。

问题出在哪里？通过分析，该区认
为主要是盘子不够大、结构不够优、机
制不够活、优势资源流失等问题还没有
从根本上得到解决。

问题出现了，就要勇于正视现实，
就要敢于面对差距。该区将进一步增
强发展的紧迫感和忧患意识，明确下一
步的工作思路和发展方向，力争在全省

工业增加值、固定资产投资、社会消费
品零售总额、财政收入、税收指标考核
体系以及我市县（市）区经济社会发展
考核评价定量指标体系考核中，晋位争
先，力争上游。

■重点工作 求实求效

下一步，涧西区将针对三方面重点
工作，求实求效抓落实。

开放招商，求实求效。瞄准港澳
台、京津唐、长三角、珠三角等重点区
域，盯紧华强集团、上海北卡山顶机器
人智能科技、甲骨文（中国）软件系统有
限公司等全国知名企业，加大招商力
度，开展重点招商。严格按照时间表和
路线图，加大洛阳龙塔、洛阳国学剧场、
铜锣湾等 81 个亿元以上重大项目建设
力度，提高在谈项目的签约率、签约项
目的开工率、开工项目的资金到位率。

服务企业，求实求效。建立完善政
府引导的投融资平台和担保平台，扶持
中小企业快速发展；要探索建立天使基

金、种子基金、风投基金，确保高成长型
企业有“阳光雨露”，能茁壮成长。认真
落实涧西区企业约见地方主要负责同
志制度、区级领导分包联系企业和首席
服务官制度，开展“百名干部服务百家
企业”活动，为项目落地、企业发展提供
有力保障。严格实行手续办理全程代
办制度，最大限度地帮助企业减轻负
担，确保企业全心全意投入生产经营。

优化环境，求实求效。落实“零障
碍”，在全区深入开展企业发展和项目
建设环境专项治理活动，重点围绕压缩
涉企行政审批时限，提升审批效率，简
化审批环节，切实增强行政部门服务意
识，真正降低企业生产经营成本和行政
成本。落实“零干扰”，严格执行企业

“安静生产日”、涉企罚款收费备案等规
章制度，保障重点企业生产运营和市区
重大项目施工。落实“零容忍”，把优化
环境、服务企业纳入目标考核体系，下
大力气查处个别行政部门干扰企业生
产经营活动、公共服务单位服务收费过
高甚至吃拿卡要等问题。

■你追我赶 晋位争先

涧西区争先晋位“百日竞赛”活动实
施方案，对各单位争先晋位提出了明确
要求。具体来说就是：横向比有突破，即
涧西区各项工作在全市县（市）区评比
中，位次要大幅前移；纵向比有起色，即
在全市县（市）区考核中，各项工作成效
要有显著提升；弱项上有飞跃，即对于目
前在全市、全区暂时落后的工作，要坚决
摆脱落后局面，跨入先进行列。

眼下，各单位、各部门正按照“百日
竞赛”活动要求，立说立行，说到做到，
说好做好，比位次、争上游，比工作、争
先进，比创新、争突破，比作风、争一
流。产业集聚区本着把园区做大做强、
做出特色的要求，着力引进知名企业和
高端项目，打造一流的产业集聚平台，
确保在全省180个产业集聚区中继续保
持10强地位。珠江路办事处正按照一
个项目、一套班子、一套机制、一抓到底
四个一的要求，强力推进开放招商工
作。 （涧宣）

紧紧抓住重点工作 横比纵比务求突破

涧西：百日竞赛 晋位争先

10月30日上午，涧西区举行招商项目集中
签约仪式。区政府与上海升龙集团就洛阳升龙
西部新城项目、洛阳升龙滨河花园项目签约，与
上海范氏基业投资有限公司就洛阳市同乐湖畔
项目签约。

洛阳升龙滨河花园项目和洛阳升龙西部新
城项目由上海升龙集团开发，总投资120亿元，
将分期分步实施。洛阳市同乐湖畔项目由上海
范氏基业投资有限公司和洛阳市帝豪房地产开
发有限公司共同投资建设，总投资35亿元，分
两期实施。

此次项目签约，标志着涧西区开放招商工
作再次取得突破。 韩悦 摄

招商项目集中签约

入行14年，1万多名婴儿经她的
双手平安降生，“零差错”！

创造这一骄人成绩的，是宜阳县
妇幼保健院妇产科助产士林婷婷。

10 月 23 日，在宜阳县妇幼保健
院妇产科病房内，记者见到了34岁的
林婷婷。她身材娇小，笑起来很亲切。

林婷婷说：“每个产妇生孩子都不
容易，需要承受很大的痛苦，我自己也
经历过。作为一个助产士，我有义务
给她们更多关爱。”

2006年冬天的一个晚上，值夜班
的林婷婷接到电话，花果山乡一名孕
妇快要生了。由于路程较远，1 个多
小时后，林婷婷和医生才赶到村口。
村里的路很窄，救护车进不去，林婷婷
背着急救箱和产包，一路摸黑赶到农
妇家。检查后发现，孕妇即将生产，只
能就地接生。家里的床毕竟不是手术
台，林婷婷无法站着助产，只能跪在床
上。半个多小时后，婴儿呱呱坠地，而
林婷婷由于跪得时间太久，半天都没
站起来。当时已是深夜，林婷婷为产
妇缝合伤口并作消毒处理，又在产妇
家中观察了2个多小时，才放心离去。

这样的事情还有很多。2012 年
10 月的一个深夜，林婷婷在医院值
班。凌晨1点，值班电话响起，上观乡
有一名孕妇临产。在接回孕
妇的途中，孩子在救护车上
出生了，但家人在慌乱中什
么都没有准备。看着光溜溜
的新生儿，林婷婷毫不犹豫
脱下自己的衣服，为孩子做
了一个简单的襁褓。到医院

后，她又马上回家拿起女儿的衣服、小
被褥给产妇送去。

清晨，困倦的产妇家人睁开眼睛，
看到林婷婷买来的热腾腾的包子和豆
浆，憨厚的庄稼人感动得不知说什么
好。

作为助产士，每一次听到孩子嘹
亮的啼哭，看到新妈妈们疲惫而满足
的神情，林婷婷总是发自内心地高兴，
眼睛总是带着笑意。她也因此收获了

“微笑妈妈”的昵称。
2005年，林婷婷在每月接生200

多名婴儿的繁忙工作中，自考大专；
2009 年，她在婚礼前夕，仍抱着书本
啃专业知识，取得了护理专业本科学
位。林婷婷说，只有专业知识过硬、临
床操作熟练，才能让每一个孩子健康，
让每一个母亲平安。

目前，她正在自修考取育婴师、营
养师资格，希望能用自己的微笑和专
业技能以及产前营养搭配、产后健身
塑形等更多知识，缓解准妈妈的产前
恐慌，开解产后抑郁的新妈妈……她
在平凡的岗位上忙碌着、坚守着，用慈
爱的心、灵巧的手，把一个个新生命送
入人生的航程。

本报记者 王晓丹
通讯员 张新迁 张珂 文/图

林婷婷：万余婴儿经她手平安降生
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求证一 沿线计划移
走行道树400余棵

昨日，记者在金业路看到，人行
道上的多棵垂柳，长有叶子的树枝已
被锯掉，但主干部分及根部尚未被挖
出。有行人从此路段路过，不禁感
慨：“长了十来年的树砍了，怪可惜！”

市绿化工程管理处副处长孔
秋真介绍，其实锯掉这些垂柳的枝
叶并非是砍伐，而是移栽；移栽前先
将枝叶锯掉，一方面有利于树木的
继续生长，另一方面也便于运输，减
少运输过程中对树木的损伤。

根据九都路改造提升工程的
需要，九都路原机动车与非机动车
之间的绿化隔离带将被拆除，大量
的树木将被移走。其中，金业路南
段主干道将由21米拓宽至30米，
北段主干道由 29 米加宽至 38 米，
九都路金业路路口附近南北两侧
将建设港湾式公交站。因此，金业

路附近的 80 余棵垂柳、13 棵大叶
女贞、11棵国槐需要移走。

“九都路沿线计划移走行道树
400余棵。截至目前，已移走百余
棵，其他乔木、灌木已移走千余
棵。”孔秋真说。

求证二 用于其他道
路增补植或移入苗圃养护

“移走的这些树木，现在正生
长在我们身边的其他道路上。”孔
秋真说，被移走的树木，根据其品
种、生长习性、城市道路绿化需求
等因素，一部分将“顶岗”——被移
栽到其他道路绿化带内继续生长，
作为增补植植物；另一部分将“休
养”——被移栽到位于伊滨区的市
园林局苗圃里，进行养护。

以红叶李为例，从九都路沿线
移走的800余株红叶李，目前已全
部增植在我市其他道路上，如国花
路全线、中州东路二广高速瀍河收

费站附近及中州西路解放军外国
语学院附近。

像树龄较大的法国梧桐、垂柳
等大型行道树，由于根茎较大，其
他道路一时难以找到合适的树
穴。因此，为了让其更好生长，会
将其移栽到位于伊滨区的苗圃里
养护一段时间。

“目前伊滨区苗圃的占地面积
达 1800 亩，其中 100 余亩土地用
来养护从其他地方移栽来的树木及
栽培新品种树木。树木移栽到此，
可更好地恢复生长。”孔秋真说。

求证三 12小时内移
栽，保证95%以上成活率

移走的树木是否能够正常成
活？道路改造工程完成后，这些被
移走的树木能否回归原处？

“树木移栽整体的成活率在
95%以上。”孔秋真说，其中法国梧
桐、垂柳等树龄较大的大型行道树

的移栽成活率几乎能达 100%，人
行道基础绿化带内的灌木等成活
率都在95%以上。

树木移栽的高成活率，靠的是
绿化工人的悉心照料及科学精确
的移栽时间控制。每次移栽树木
之前，工作人员都会根据不同树种
的不同习性，采取不同的移栽方
式。根据要求，每棵移植的树木都
要当天栽入土中，如果遇到时间过
晚无法栽树的情况，则先将树木装
载到运输车上，第二天一早运往目
的地，时间间隔不超过12小时。

孔秋真说，在九都路改造提升工
程完成后，被移走的树木将不再回到
原处，九都路上将种植新栽培的树
木。这是因为，树木被移栽后，短期
内多次移动不利于根部的生长；移
栽到苗圃中的树木，经过3年左右的
养护后方可完全恢复，届时可作为
我市城市绿化的补植树木后备源。

本报记者 赵佳
通讯员 牛保华 文/图

近日，不断有网友和市民询问九都路改造提升工程移走的
树木去向及保护问题。经记者求证——

树木移走，或“顶岗”或“休养”

【本期话题】

工作人员将树木移栽到伊滨区苗圃里


